

UNVIERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA  
UNPHU

PALABRAS DEL RECTOR DE LA UNPHU, DR. JAIME A. VIÑAS ROMAN, EN  
LA INAUGURACION DEL FESTIVAL ARTISTICO INTERUNIVERSITARIO  
EFECTUADO COMO PARTE DE LA CONMEMORACION DEL 20avo. ANIVERSARIO  
DE LA UNIVERSIDAD.

SANTO DOMINGO

PALABRAS DEL RECTOR DE LA UNPHU, DR. JAIME A. VIÑAS ROMAN, EN LA INAUGURACION DEL FESTIVAL ARTISTICO INTERUNIVERSITARIO EFECTUADO COMO PARTE DE LA CONMEMORACION DEL 20° ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD:

ESTA TARDE NOS RESULTA EXCEPCIONALMENTE PLACENTERA LA MISION, POR SI MISMA AGRADABLE, DE DAR LA BIENVENIDA A NUESTRO CAMPUS DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA A TODOS USTEDES. MIENTRAS LA UNPHU RECORRE LA CADENA DE CONMEMORACIONES DIVERSAS MEDIANTE LAS CUALES NOS HEAMOS PROPUESTO CELEBRAR ESTOS VEINTE AÑOS, COMO INTIMO REGOCIJO DE NUESTRA COMUNIDAD INTERNA A LA VEZ QUE SIGNO EXTERIOR DE NUESTRA FUNCION SOCIAL EN EL MEDIO DOMINICANO, HEMOS IDO PRESENTANDO EVENTOS DE INDOLE MUY VARIADA QUE, RELACIONADOS CON LAS AREAS EDUCATIVAS DE NUESTRO QUEHACER UNIVERSITARIO GLOBAL, HAN INTENTADO OFRECER A NUESTRA SOCIEDAD ALGO ASI COMO MUESTRAS SELECCIONADAS DE NUESTROS ESFUERZOS A LO LARGO DE LA VEINTENA DE AÑOS QUE YA HEMOS COMPLETADO.

LA ACTIVIDAD QUE EN ESTA TARDE INAUGURAMOS, EMPERO, NO ES TAN SOLO UN ESLABON MAS EN ESA CADENA DE EVENTOS RECORDATORIOS DE UN ANIVERSARIO. CONSTITUYE ANTE TODO, APARTE DE UN ENCUENTRO EXCEPCIONAL ; POR SU NATURALEZA, UNA ELOCUENTE AFIRMACION DE NUESTRO CONVENCIMIENTO EN TORNO AL VALOR EDUCATIVO DE LAS AREAS ACADEMICAS RELACIONADAS CON EL CULTIVO DE LAS ARTES EN GENERAL. ES POR ESTA RAZON QUE HE DICHO QUE LA BIENVENIDA ES EN ESTA TARDE EXEPCIONALMENTE SATISFACTORIA PARA NOSOTROS QUE, EN REPRESENTACION DE LA UNPHU, ABRIMOS NUESTRA CASA

A TAN RELEVANTE ACONTECIMIENTO COMO ES EL FESTIVAL ARTISTICO INTER\_ UNIVERSITARIO.

ES QUE SE TRATA DE EXPRESAR, CON SIGNOS OBVIOS Y BIEN DEFINIDOS, LO QUE PENSAMOS ACERCA DE LA IMPORTANCIA DE LAS ACTIVIDADES ARTISTICAS DENTRO DEL PROCESO FORMATIVO DE LA JUVENTUD. ESTAMOS ABSOLUTAMENTE CONVENCIDOS DE QUE EDUCAR NO ES TRANSMITIR UN CIERTO NUMERO DE CONO\_ CIMIENTOS, MEDIANTE PROGRAMAS ACADEMICOS DENTRO DE LAS DIFERENTES DIS\_ CIPLINAS CIENTIFICAS Y TECNICAS COHERENTES CON NUESTRA REALIDAD SOCIAL Y ECONOMICA. ES INDISCUTIBLE, Y AFORTUNADAMENTE BASTANTE ACEPTADO Y DEFENDIDO EN NUESTROS MEDIOS UNIVERSITARIOS, QUE JAMAS SE EDUCA A NADIE SI LA FUNCION EDUCADORA SE LIMITA UNICAMENTE A UNA PARTE DE SU PERSO\_ NALIDAD HUMANA, POR UTIL QUE SEA.

SABEMOS QUE EN NUESTRAS MANOS ESTA UNA JUVENTUD QUE, ADEMAS DE REQUERIR UNA ADECUADA FORMACION ACADÉMICA Y TECNOLÓGICA, NOS LLEGA CON SU INSEPARABLE NECESIDAD DE FORMACION EN TODOS LOS NIVELES Y ASPECTOS DE SU PERSONA. DE AHI QUE LOS ESFUERZOS EN TAL SENTIDO SON TAN URGEN\_ TEMENTE PRIORITARIOS EN LA PLANIFICACION UNIVERSITARIA COMO LOS MAS VITALES DE SU ACCION ADMINISTRATIVA. EL CULTIVO DE LA SENSIBILIDAD\_ ARTISTICA, DENTRO DE LAS MAS DIVERSAS MANIFESTACIONES QUE SEA POSIBLE A LOS RECURSOS HUMANOS Y MATERIALES DE LA UNIVERSIDAD, SE VE ENTONCES COMO TAREA IMPOSTERGABLE Y DE PROFUNDA RELEVANCIA. ESTO ES ASI SIEMPRE QUE SE TRATA DE SERES HUMANOS, YA QUE PROPIO DE NUESTRA NATURALEZA ES ESA COMPLEJIDAD DE FACETAS QUE A CADA UNO DE NOSOTROS NOS HACE ESO MISMO: SERES HUMANOS. ES PRECISAMENTE EL DESCUIDO DE ALGUNAS DE ELLAS

LO QUE CON FRECUENCIA DIFICULTA NUESTRA CONVIVENCIA, LA FELICIDAD PERSONAL, Y EN CONSECUENCIA, TAMBIEN LAS METAS MATERIALES Y SOCIALES QUE NOS PROPONEMOS EN COMUN LOS PUEBLOS.

ES SOBRE TODO NUESTRA DIMENSION HUMANA LA QUE, EN ULTIMO TERMINO, DETERMINA LOS RESULTADOS DE UNA HUMANIDAD EN BUSQUEDA DE UNA VIDA MEJORADA EN CADA GENERACION, TANTO EN SU ASPECTO MATERIAL COMO AL NIVEL ESPIRITUAL. ES DEL TODO PRECISO, POR TANTO, QUE ESTA DUALIDAD INTEGRADA NO LA OLVIDEMOS, YA QUE HACERLO SIGNIFICARA EL FRA\_ CASO DE TODOS NUESTROS ESFUERZOS.

EN ESA LINEA ESTAN LOS PROGRAMAS ACADEMICOS EN TORNO A LAS ACTIVIDADES ARTISTICAS DENTRO DE NUESTRAS UNIVERSIDADES, Y EL EVENTO QUE ESTAMOS INAUGURANDO BUSCA PRECISAMENTE PROCLAMAR MUY ALTO LA IM\_ PORTANCIA DE TAL AREA EDUCATIVA. ESPERAMOS MUY SINCERAMENTE QUE LLEGUE TAMBIEN A SER UN ENCUENTRO SUMAMENTE ENRIQUECEDOR PARA LOS REPRESENTANTES DE LAS UNIVERSIDADES PARTICIPANTES. CADA VEZ QUE LA JUVENTUD SE ENCUENTRA, ESTO NOS AGRADA PENSARLO, EL MUNDO DEL FUTURO TIENE UNA NUEVA OPORTUNIDAD DE DESCUBRIR DIRECCIONES NUEVAS HACIA UNA REALIDAD TAL VEZ MEJOR QUE LA PRESENTE. POR ELLO, TODO ENCUENTRO DE ESTA INDOLE ES UNA HORA DE ESPERANZAS, Y ESTO SOSTIENE CON FUERZA LA DIFICIL LUCHA DE QUIENES TRATAMOS DE MANTENER LOS GERMENES DE VIDA EN UN MUNDO AME\_ NAZADO MAS QUE NUNCA ANTES POR LA DESTRUCCION.

EL FESTIVAL ARTISTICO INTERUNIVERSITARIO VA EN LA DIRECCION DE TODOS LOS QUE, POR ENCIMA DE TALES AMENAZAS, MANTENEMOS LA FE EN EL ESPIRITU HUMANO, ASI COMO LA SEGURIDAD DE QUE LOS FRUTOS DE ESE ESPIRITU SE ENCUENTRAN ENTRE NUESTRAS MAS VITALES NECESIDADES. CON MI BIENVENIDA AL FESTIVAL, QUIERO PERMITIRME UNA INVITACION CORDIAL PARA QUE LAS INSTITUCIONES UNIVERSITARIAS DOMINICANAS SE CONSTITUYAN EN GENUINAS FORTALEZAS DEFENSORAS DE ESA FORMACION QUE VA MAS ALLA DE LOS PROGRAMAS CIENTIFICOS Y TECNICOS, PUESTA LA MIRA EN UN PRODUCTO EDUCATIVO CAPAZ DE LEVANTAR NUESTRA SOCIEDAD HASTA LA ESTATURA QUE COMPETE A UNA COMUNIDAD HUMANA. NO ES MUCHO PEDIR, NI DEMASIADO PENSAR EN TORNADO A UN EVENTO CENTRADO EN DIVERSAS PRESENTACIONES ARTISTICAS. POR EL CONTRARIO, ES PRECISAMENTE AFINAR LA VISION, PARA QUE NUESTRAS METAS NO PASEN AL PLANO DE LAS IDEAS QUE, CON EL PASO DE LOS DIAS, SE OSCURECEN EN SU ALTURA Y DEJAN DE INFUNDIRNOS VIDA Y ENERGIA.

POR OTRA PARTE, DESEO QUE UNA ACTIVIDAD QUE TAN ALTO SE REMONTA EN SUS FUNDAMENTOS REALES, SEA TAMBIEN CONCRETAMENTE AGRADABLE PARA TODOS, Y UNA EXPERIENCIA QUE NO LLEGUE A OLVIDARSE FACILMENTE.

POR ESTO, TAMBIEN DESEO QUE SE DIVIERTAN MUCHO.

MUCHAS GRACIAS.